



Conseil de sécurité

Distr.
GENERALES/23670
3 mars 1992
FRANCAIS
ORIGINAL : ARABE

LETTRE DATEE DU 3 MARS 1992, ADRESSEE AU SECRETAIRE GENERAL PAR
LE REPRESENTANT PERMANENT DE L'IRAQ AUPRES DE L'ORGANISATION
DES NATIONS UNIES

D'ordre de mon gouvernement, j'ai l'honneur de vous signaler de nouvelles violations, par l'Iran, des dispositions du cessez-le-feu entre l'Iran et l'Iraq. Voici un état de ces violations qui ont été commises au cours de la période du 13 au 28 février 1992.

1. Le 13 février 1992, à 14 heures, la partie iranienne a installé un canon de 106 mm au point de coordonnées géographiques 440051 dans le secteur intermédiaire (carte de Khanaquin).
2. Le 18 février 1992, à 9 h 30, un hélicoptère iranien provenant des arrières a été observé tandis qu'il survolait Naft Shah (point de coordonnées géographiques 456647) à l'intérieur du no man's land, dans le secteur intermédiaire (carte de Khanaquin).
3. Le 18 février 1992, à 10 h 10, un hélicoptère iranien provenant des arrières a été observé tandis qu'il se dirigeait vers le complexe de Khasrawi (point de coordonnées géographiques 440050), dans le no man's land, à l'intérieur du secteur intermédiaire (carte de Khanaquin). Cet appareil est ensuite reparti vers les arrières iraniens.
4. Le 18 février 1992, à 11 h 20, un avion iranien de couleur grise à voilure fixe a violé l'espace aérien de l'Iraq. Cet appareil, qui volait à basse altitude et à faible vitesse, est parvenu au point de coordonnées géographiques 901932 et a pénétré sur une profondeur de 2,5 km à l'intérieur de l'espace aérien de l'Iraq avant de repartir vers les arrières iraniens. Cet incident est survenu dans le secteur intermédiaire (carte de Tahari).
5. Le 20 février 1992, à 19 h 30, 21 éléments de la partie iranienne (trois officiers, trois hommes de rang, trois civils armés de trois lances roquettes et de trois mitrailleuses BKC ainsi que plusieurs éléments équipés de fusils) se sont arrêtés au point de coordonnées géographiques 874329 à l'intérieur du no man's land puis se sont

rapprochés des unités iraqiennes. Ces éléments sont ensuite repartis vers leur point de départ. Le 21 février, à 0 h 25, ils sont repartis vers les arrières iraniens. Cet incident est survenu dans le secteur méridional (carte de Tahari).

6. Le 21 février 1992, à 14 h 40, un élément de la partie iranienne a tiré au Kalachnikov en direction des unités iraqiennes au point de coordonnées géographiques 911861 à l'intérieur du no man's land, dans le secteur méridional (carte de Tahari).
7. Le 22 février 1992, à 10 h 35, un avion civil de couleur grise à voilure fixe, qui volait à vitesse moyenne et à une altitude de 4 000 m a été aperçu au point de coordonnées géographiques 919854. Cet appareil qui provenait des arrières iraniens est reparti en direction de la ville d'Al Muhammadrah, à l'intérieur du no man's land, dans le secteur méridional (carte de Tahari).
8. Le 22 février 1992, à 9 h 25, 10 éléments de la partie iranienne habillés en civil ont été aperçus au point de coordonnées géographiques 418111. Ces hommes ont creusé une tranchée à l'intérieur du no man's land dans le secteur intermédiaire (carte de Khanaquin).
9. Le 24 février 1992, à 13 h 30, une explosion a été entendue. Cette explosion a été suivie de la chute d'obus de 81 mm devant les unités iraqiennes, au point de coordonnées géographiques 539718, à l'intérieur du territoire iraquien, dans le secteur méridional (carte d'Al Baydah).
10. Le 26 février 1992, à 12 heures, la partie iranienne a lancé deux fusées éclairantes à l'aide d'un mortier de 60 mm au point de coordonnées géographiques 527523, dans le champ de Majnun-Nord. Ces tirs, qui étaient espacés de cinq minutes, ont été effectués à l'intérieur du no man's land, dans le secteur méridional (carte d'Al Baydah).
11. Le 27 février 1992, à 14 h 30, six éléments de la partie iranienne se sont approchés des unités iraqiennes au point de coordonnées géographiques 557382, à l'intérieur du no man's land. Ils sont ensuite repartis vers leurs positions (carte d'Al Baydah).
12. Le 27 février 1992, à 17 heures, trois officiers de la partie iranienne se sont approchés des positions iraqiennes au point de coordonnées géographiques 562469 (Majnun-Nord) à l'intérieur du no man's land. Ils sont ensuite repartis vers leur position (carte d'Al Baydah).
13. Le 28 février 1992, à 12 h 15, un véhicule iranien transportant 50 hommes non armés, dont quatre officiers, s'est approché des positions iraqiennes au point de coordonnées géographiques 562469. Ces hommes ont pris position sur le talus iranien et un groupe d'environ 15 d'entre eux, qui étaient en civil, se sont approchés des positions iraqiennes à l'intérieur du no man's land. Ils ont prétendu être venus en excursion déclarant qu'ils souhaitaient voir les positions iraqiennes avancées. Ils sont ensuite repartis vers les arrières iraniens (carte d'Al Baydah).

Je vous serais obligé de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre comme document du Conseil de sécurité.

L'A sadeur,

Représentant permanent

Abdul Amir AL-ANBARI
